

Newsletter Dezember 2022

Gut informiert ...

Liebe Mitglieder,

kurz bevor sich das Jahr 2022 dem Ende zu neigt, möchten wir Sie noch einmal mit Neuigkeiten und einigen Informationen aus dem vergangenen Halbjahr versorgen.

Wie Sie sich vorstellen können, potenzieren sich die Probleme unserer Klient:innen im Moment sehr und wir sind mit allen Diensten stark gefordert, die Menschen in Zeiten der Ratlosigkeit, Hoffnungslosigkeit und Überforderung nicht alleine zu lassen, sondern weiterhin unbürokratisch an ihrer Seite zu stehen.

Neues aus dem Vorstand

Auf unserer Mitgliederversammlung am 11.07.2022 wurde Frau Gitta Dröge einstimmig als Vorstandsmitglied gewählt. Frau Ulla Zahner steht dem Vorstand als kooptiertes Mitglied weiterhin zur Verfügung.

Informationen aus den Fachbereichen

Psychosoziale Hilfen

Die Arbeitsfelder Ambulant Betreutes Wohnen und die PSKB werden von den Menschen unserer Region stark nachgefragt und wir sind froh, dass wir im Betreuten Wohnen im Moment einen zusätzlichen Kollegen einstellen konnten, der das Team tatkräftig unterstützt.

Die Schließung des AWO Betreuungsvereins zum Jahresende, stellt sowohl den VDK, als auch die Betreuungsbehörde und uns vor große Herausforderungen. Zahlreiche Betreuungen können im Moment von keinem gesetzlichen oder ehrenamtlichen Betreuer übernommen werden. Wir haben uns in diesem Zusammenhang entschlossen die Kollegin der AWO zum 01.01.2023 einzustellen, um ihr die Zugehörigkeit zu einem Betreuungsverein zu ermöglichen.

Hinzukommt eine Reform des Betreuungsrechtes, so dass die Mitarbeiter:innen sehr gefordert sind, sowohl ihre Betreuungen im Sinne der Klienten zu führen, aber auch alle Gesetzesänderungen umzusetzen.

Die Spendengelder, die wir gesondert für ukrainische Familien erhalten haben, sind mittlerweile aufgebraucht, so dass wir diese Familien nur noch aus unserem „normalen“ Spendentopf im Rahmen unseres Notdienstes unterstützen können. Dieser

ist nachwievor sehr gefragt, auch durch die steigenden Energiekosten, die unsere Klienten hart treffen. In diesem Zusammenhang hat sich der SkF gemeinsam mit der Stadt Fulda und anderen Wohlfahrtsverbänden zu dem Bündnis „Gemeinsam durch den Winter“ zusammengeschlossen.

Kinder, Frauen und Familien

Im Rosenbrot und in unserem Mogli Projekt sind alle Plätze belegt und die Wartelisten sind lang. Glücklicherweise wird im Dezember eine Ehrenamtsschulung abgeschlossen, dadurch können weitere Kinder in den Genuss einer Mogli Patenschaft gelangen. Durch eine großzügige Spende wird es uns im kommenden Jahr möglich, das Projekt Mogli personell etwas auszubauen, um die Familien damit noch besser zu unterstützen.

<https://osthessen-news.de/n11715851/rotary-club-rhoen-uebergibt-70-500-euro-an-gemeinnuetzige-organisationen.html>

Durch Spenden war es uns auch in diesem Jahr, sowohl in den Sommerferien, als auch in den Herbstferien möglich, den Rosenbrotkindern ein umfangreiches Ferienprogramm zu schenken.



Der Adoptionsdienst feierte sein traditionelles Familienfest auch in diesem Jahr in Lamahausen. In diesem Rahmen wurde den Vertreterinnen des Herz-Jesu-Krankenhauses für die 20jährige Zusammenarbeit im Rahmen der Babyklappe gedankt.



[SkF Fulda -Familienfest Adoption 2022 \(bistum-fulda.de\)](https://www.bistum-fulda.de)

Die Schwangerschaftsberatungsstellen Fulda, Hünfeld und Bad Hersfeld werden gerade aktuell von vielen Alleinerziehenden und jungen Familien mit finanziellem Unterstützungsbedarf aufgesucht, unsere Kinderkleiderausgaben sind hier sehr nachgefragt.

Schutz vor Gewalt

Frau Sarah Schultheis macht das Team der Beratungsstellen Schutz vor Gewalt wieder komplett und ist die Nachfolgerin von Frau Schmidt-Hahnel.

Im Sommer starteten wir das neue Projekt „Ist Luisa hier?“. Die Frage nach Luisa können Frauen als Code verwenden, um Personal in der Gastronomie und Partyszene diskret um Hilfe zu bitten, wenn sie sich bedrängt bzw. bedroht fühlen oder sexuell belästigt. Wie das Hilfsangebot aussieht, entscheidet die Frau selbst. In Fulda unterstützen das Projekt bisher 10 Gastronomie Betriebe bzw. Clubs. Einen Radio-Beitrag über das Projekt hängen wir Ihnen in der Anlage an.

Unser Frauenhaus wird im Jahr 2023 mit zusätzlichen kommunalisierten Mitteln ausgestattet. Dadurch wird es möglich eine zweite Erzieherin einzustellen. Desweiteren konnten wir über Stiftungsgelder eine Integrationshelferin engagieren, sie ist ein unglaublicher Gewinn für die Frauen und Kinder im Frauenhaus, sie schlägt die Brücke zwischen den unterschiedlichen Kulturen und trägt zu gelingender Integration der Frauen und Kinder im Sozialraum bei.

Ehrenamt

Die aktuelle Schulung wird am 8.12.2022 beendet und wir freuen uns, dass unsere Arbeit durch weitere ehrenamtlichen Mitarbeiter:innen unterstützt wird, ohne diese wäre vieles nicht leistbar.

Öffentlichkeitsarbeit

Im vergangenen Halbjahr waren glücklicherweise wieder vermehrte Veranstaltungen möglich. Hier einige Impressionen:

<https://www.osthessen-zeitung.de/einzelansicht/news/2022/juli/fuldaer-rose-preis-fuer-zivilcourage-an-114zwo-verliehen.html>

<https://osthessen-news.de/n11693538/fuldaer-rose-und-viel-solidaritat-beim-markt-der-moeglichkeiten.html>

<https://www.osthessen-zeitung.de/einzelansicht/news/2022/september/hundetherapie-bei-rosenbrot-umgang-staerkt-selbstbewusstsein.html>

<https://www.fuldaerzeitung.de/fulda/fulda-ist-luisa-hier-bar-theke-schutz-sicherheit-ausgehen-sozialdienst-katholische-frauen-91791123.html>

<https://www.osthessen-zeitung.de/einzelansicht/news/2022/september/luisa-schuetzt-beim-feiern-hilfsangebot-in-der-fuldaer-partyzene.html>

<https://osthessen-news.de/n11708355/bedrangt-und-hilflos-beim-feiern-initiative-luisa-ist-hier-will-abhilfe-schaffen.html>

<https://osthessen-news.de/n11719593/15-jahre-stiftung-sozialdienst-katholischer-frauen-im-bistum-fulda.html>

[Übergriffe und Mordversuche – Kundgebung gegen Gewalt an Frauen \(osthessen-zeitung.de\)](https://www.osthessen-zeitung.de/fulda/uebergriffe-und-mordversuche-kundgebung-gegen-gewalt-an-frauen)



Teilnahme am Trägercafé der Jugendämter Stadt und Landkreis Fulda und dem Markt der Möglichkeiten



Im Gespräch mit Silvia Brünnel (frauenpolitische Sprecherin der GRÜNEN Landtagsfraktion)



Tag gegen Gewalt an Frauen – Kundgebung am Bahnhof

Sonstiges:

Ruhestand

Frau Ingrid Rasper aus dem Betreuungsverein wurde im Oktober nach 14 Jahren in den Ruhestand verabschiedet.



Frau Barbara Gröger-Schmitt aus dem Adoptionsdienst wird zum Jahresende nach 38 Jahren SkF Tätigkeit in den wohlverdienten Ruhestand gehen.

Leitbild

Der gesamte SkF hat nach einem bundesweiten gemeinsamen Entwicklungsprozess ein neues modernes Leitbild verabschiedet, wir hängen Ihnen dies in der Anlage an.

Termin Patronatsfest

Am 12.12.2022 um 15 Uhr möchten wir unser jährliches Patronatsfest miteinander feiern. Eine Einladung geht Ihnen gesondert zu.

Studierende

Seit September bereichern zwei neue Duale Studierende den SkF- sie werden 4 Jahre lang ihr sehr praxisorientiertes Studium bei uns absolvieren. Zudem konnten wir drei Studierenden ihr Praxissemester ermöglichen.



Begrüßung der Studierenden

Schauen Sie doch ab und zu auf unsere Homepage, auch hier versorgen wir Sie regelmäßig mit aktuellen Informationen.

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung und wünschen Ihnen eine besinnliche Adventszeit, ein friedvolles Weihnachtsfest und einen schönen Start in das neue Jahr.



Ihre Ursula Schmitt
Vorstandsvorsitzende



Ihre Sarah Muth
Geschäftsführung